
   たぬしまる  久留米市立田主丸中学校通信 

    【教育目標】ともに未来を切り拓く「人間力」を身につけた生徒の育成 

     令和６年２月５日（月）Ｎｏ．１８―①  文責：校長 立山雅夫 
 
☆「教育診断アンケート」ご協力ありがとうございました。    
 保護者の皆様、お忙しい中、本校の学校教育の診断アンケートにご協力いただきありがと

うございました。この教育診断アンケートの結果、ご意見を、教職員で確認を行い今後の学

校教育推進に生かしてまいりたいと思います。 

★ご意見について（・ご意見、質問 →回答） 

 〇校則について 

・頭髪についての校則がわかりづらいので文面にしていただければ行動しやすいです。 

・靴下の色や柄、ポイントなどどんなものでもよいと思います。 

→ご意見ありがとうございます。12月の初旬に、生徒に校則改正した文書とその内容を

配布し、確認しております。また、田主丸中学校のホームページにも校則改正した内容を 

 

掲載しておりますので、確認をお願いします。また、学校だより（令和５年１２月１９日

発行NO15）で「田主丸中学校生活規定が変わりました。」で、校則の見直し方について

掲載しておりますので、確認をお願いします。連絡が行き届かず、申し訳ありません。 

 

・勉強面では、ほとんど本人の自主性に任せているように見えます。目標を持つことの大切

さやできた時の達成感などを感じれる機会があるとよいと思います。 

→勉強面では、毎日の自学ノート、週末課題の取り組み、テスト前の計画表の作成・指導を

行っておりますが、生徒への細やかな指導を心掛け、再度学習面の取り組みを見直したいと

思います。また、目標、達成感については、学校行事（体育祭、文化祭、ふれあい学級等）、

定期テスト、部活動での取り組みを行っています。キャリア教育として、高校調べ、職業調

べ、職場体験、高校学科を知る、高校体験、進路説明会等を行っていますが、再度、目標設

定、達成感を持つ取り組みを学校で検討したいと思います。ご意見ありがとうございます。 

 

・天候等で部活動があるかないかわからない時どうしたらいいのか分からない。休日の部活

動の試合の連絡が遅く、送迎で他の保護者に迷惑をかけてしまうので、日にちや場所くらい

は、前の月に教えてほしいです。 

・学校行事の保護者出欠表をもう少し早めにいただきたいです。 

→確認をし、改善するように致します。ご意見ありがとうございます。 

 

・トイレに関して、公共施設によく設置されている「音姫」を設置していただけるとありが

たいです。水の節約にもなると思います。 

→ご意見ありがとうございます。市の財政難で、なかなか実現できていないのが現状ですが

検討させていただきます。 

 

・休みの時にオンライン授業を取り入れてほしい。 

・できれば、学校を休んだ時にクロムブックで授業を配信するなどしてもらえると助かりま

す。 

→ご意見ありがとうございます。必要性があるときは、遠慮なく担任の方へ、ご相談くださ

い。 

 

・もう少し、部活動に力を入れてほしいです。外部コーチを入れている部活動との差があり

すぎる。 

→保護者会でそれぞれの部活動の方針を検討していただいていると思います。外部コーチの

要望の件は、まずは、顧問・保護者会で話して必要かどうかを決定してもらうようにしてい

ます。ご意見ありがとうございます。 

 裏面に続く 

No

① 学校は、保護者・地域の願いに応えている

② 学校は、家庭への連絡等適切な情報提供を行っている                 

③ 学校は、施設・校舎等の環境整備を適切に行っている

④ 学校は、いじめや差別のない学校づくりに努力している

⑤ 学校は、生徒に「優しさ・やる気・やり抜く力」を育てようとしている

⑥ 学校は、子どもの能力や活動を適切に評価している

⑦ 部活動は、ガイドラインを守り活動できている

⑧ 子どもは、家庭で学習する習慣が身についている

⑨

⑩ 子どもは、楽しく学校に行っている

⑪ 子どもは、授業がわかりやすいと言っている

⑫ 子どもは、「時間を守る・掃除をする・挨拶をする」ことができている

84% 87% 68% 80%

令和５年度　【学校評価】　　保護者アンケート結果

※数値は、４段階評価の平均値　（４： よくあてはまる　３： ややあてはまる　２： あまりあてはまらない　１： まったくあてはまらない）
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   たぬしまる  久留米市立田主丸中学校通信 

    【教育目標】ともに未来を切り拓く「人間力」を身につけた生徒の育成 

     令和６年２月５日（月）Ｎｏ．１８―②  文責：校長 立山雅夫 

☆ご意見について（・ご意見、質問 →回答）続き 

・個人情報の関係があるのかな？と思いますが、インフルエンザ等が流行している時期には、

「学級閉鎖になります」の前の段階で、注意喚起していただきたいです。 

→ご意見ありがとうございます。生徒には、学校で感染症流行時には特に感染対策をするよ

うに促しております。今後、保護者の方にも感染症注意喚起をお知らせしたいと思います。 

 

・SNS トラブルがあっていますが、保護者にまったく説明がないのはどうしてですか。子

どもたちは、怒られるばかりで、無関係の生徒はかわいそうと思いませんか。 

→ご意見ありがとうございます。指導の件においては、関係のある生徒には、指導をしてい

ます。また、関係のある生徒保護者の方にも連絡しております。他の生徒には、注意喚起を

行っています。当事者の保護者には連絡しておりますが、他の保護者連絡は、必要に応じて

連絡を致します。 

 

・専門のカウンセラーがあればいいと思います。 

→現在、週１回（木曜日）にカウンセラーが１日在勤しています。ご相談したいときには、

担任の先生へ申し出てください。専属のカウンセラーがいると助かりますが、現状では難し

いです。 

 

・もう少し家庭への情報提供をお願いします。 

→確認をし、改善するように致します。ご意見ありがとうございます。 

 

・もしよければアンケートは名前なしでお願いします。 

→ご意見の内容が、個人的なことか、また、ご意見の内容をもっと詳しく知るうえで名前の

記載をお願いしております。ご意見等、遠慮なくご記入ください。ご意見ありがとうござい

ます。 

 

・中間・期末テストの順位を教えて欲しいです。子どものやる気につながると思います。 

→成績に関しましては、自分がどのくらい頑張ったかを見るうえで、度数分布表を自分の頑

張りを見るようにしています。成績で、人と比べることは好ましくないと市の方針でも出て

おります。ご意見ありがとうございます。 

 

 

・行事予定（授業参観等）の案内プリントをあまり見ないので、紙をやめてメール配信にし

てほしい。（紙で受け取ると紛失しやすいので） 

→案内のプリントも必要とされる方がおられますので、メールにても配信する等に検討しま

す。ご意見ありがとうございます。 

 

・子どもたちへの目配りをもっと真剣にしてもらいたい。見て見ぬふり、気づかないふりそ

のようなことがないようにしてほしい。 

→そのようなことがある場合は、すぐに学校に連絡をお願いします。再度、教職員に周知し

てまいります。ご意見ありがとうございます。 

 

・支援学級の先生を可能であれば増やしてほしいです。それぞれの特性をもっているので、

少数の先生ではとても対応は難しいと思います。 

・1教室の人数をもう少し減らした方が良いのかなぁと思いました。 

→ご意見ありがとうございます。私たち職員もそう思いますが、生徒の人数にて学級数が決

まるようになっています。 

 

※ 貴重なご意見ありがとうございました。ここに記載されていないご意見につきましても、

職員と確認・検討し学校教育に生かしていきたいと思います。 

 

  

☆おめでとう！「全国中学校人権作文コンテスト福岡県大会」入賞！   

３年生の今村琉彩さんが見事、全国中 

 学校人権作文コンテスト福岡県大会で久 

 留米協議会賞を受賞しました。おめでとう 

 ございます。 

人権作文は、家族が命にかかわる大変な 

 病気をされ、その病気の家族から自分が命 

 の大切さを学んだこと、そして、命の大切 

 さを考えさせられる内容でした。 

私もこの作文を読ませてもらいました 

 が、日頃、健康が当たり前のように過ごし 

 ていることに、まずは感謝をすること、そして、自分の命を大切にしなければいけないこ 

 とを痛感しました。 


